

## “Las cuñas de ataque de los Ejércitos orientales del EJE son las manecillas que marcan en el reloj la hora de la muerte de INGLATERRA”

Así lo afirma el periódico “S. Korps”, órgano del jefe supremo de las fuerzas germanas de S. S.

### LA SITUACION INTERNACIONAL

**PROLOGO BELICO A CARGO DE BERLIN.**—Las cuñas de ataque de los Ejércitos blindados alemanes en el Este son las manecillas que marcan en el reloj la hora de la muerte de Inglaterra—dice en su edición de hoy, jueves, el periódico «Schwarze Korps», órgano del jefe supremo de las fuerzas de S. S.

Se alude en el artículo a los fracasos sufridos por Inglaterra en los tres años de conflagración y añade: No sabemos todavía el tiempo en que los ingleses vivirán con su imperio. Sólo sabemos una cosa: las armas alemanas trazarán algún día la raya final debajo de los mandos de derrotas, cuando se haya consumado la derrota total. En los últimos tres años, Inglaterra fué vencida en todas las partes donde cruzó la espada con los soldados alemanes. La liquidación final será hecha por los hombres y las armas que han librado en el Este la lucha más ruda que jamás se libró. No es propio del carácter alemán apreciar en poco a los enemigos. Pero si se habla con los hombres del Ejército alemán que resistieron la durísima lucha del invierno en Rusia, se ve que cada uno de ellos está esperando la ocasión del «segundo frente» para probar a los ingleses o americanos que su fuerza y su capacidad combativa ha subido hasta lo increíble. Todos están convencidos de que, tras la dura escuela de la guerra del Este, su viaje hacia el «segundo frente» no pasará de ser una expedición de vacaciones. Los ingleses no sabían lo que era la guerra cuando declararon las hostilidades a Alemania en 1939. Ahora ya saben que nosotros lo sabemos mejor. Porque en lo que toca a la guerra, nosotros lo sabemos todo. Hemos alcanzado las solitarias alturas de una maestría inigualable. No es una guerra pretender ganar por el hambre. No es una guerra abandonar las cues-

vas durante la noche para atacar las viviendas de hombres indefensos y destruir monumentos históricos de una cultura superior. La guerra caerá sobre la Gran Bretaña cuando el reloj marque su hora.

**CONSTE QUE LOS ANGLOS.** JONES afirman todo lo contrario y dicen que la victoria les sonreirá, benévola, cuando llegue su hora. Dios Nuestro Señor en cuyas manos están los imperios y los reinos, sabe la bandera o banderas a cuya sombra hemos de vivir los demás mortales en las épocas futuras. Los hombres podrán hablar acerca de ello. Sus palabras no tienen consistencia alguna. «El hombre propone y Dios dispone» dice un dicho vulgar pleno de sabiduría.

**EN TIERRAS RUSAS.**—Empecemos por el Cáucaso.

No se citan en Berlín los puntos geográficos exactos de los pasos del Cáucaso conquistados por los cazadores alpinos alemanes en el Cáucaso occidental, porque se consideran secretos militares. Si se indica de una manera expresa que todos los pasos más importantes del Cáucaso de interés estratégico relevante para los ulteriores avances hacia la Transcaucasia, están ya firmemente en poder de las tropas alemanas y tal vez hayan sido ya rebasados.

Al asaltar estas posiciones que el enemigo trató de defender a todo trance, las tropas alemanas no sólo hubieron de vencer la tenaz resistencia soviética, sino que, además, afrontaron tremendas tempestades de frío y nieve. En los avances a través de las gargantas montañosas, los cazadores alpinos hallan en el fondo de los barrancos cadáveres de gran número de soldados soviéticos que se despeñaron al pretender huir o escapar de la acción de las bombas.

En todo el Cáucaso continúa la resistencia soviética. Procuran sostenerse el mayor tiempo posible en las carre-

tas que conducen desde las montañas hacia los puertos.

**CUALQUIERA QUE MIRE** las cosas superficialmente, se sonreirá cuando haya leído lo de las tremendas tempestades de frío y de nieves y esto en pleno mes de agosto. Aquí no hay ningún caso milagroso como ocurrió en las tierras cálidas de Roma con aquel célebre milagro que se realizó en el estío en la capital del orbe católico y que fué causa de que se instituyera en la iglesia una fiesta simpática que se llama: Nuestra Señora de las Nieves. Es cosa naturalísima. Tengamos presente que el entrenadísimo cuerpo de alpinismo germano está librando combates a alturas de tres a cinco mil metros.

Recordemos para dar el debido valor a estas luchas que en nuestra patria se considera como una hazaña el escalar un «Almanzor», en nuestra sierra de Gredos, que no pasa mucho de los dos mil metros, y mucho más hazaña el ascender al famoso Mulhacén, pico de Sierra Nevada, en la cordillera Penibética, punto culminante de la península ibérica (3.554 metros de altura). Y registramos estas acciones como sobrias hieñas realizadas por hombres en plena

### S. E. el Jefe del Estado regresó ayer a MADRID

En la tarde de ayer regresó del Pazo de Meirás Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija y de su séquito.

### Salen para Alemania los grupos de coros y danzas de SALAMANCA

Acompaña a las camaradas de la Sección Femenina el tamborilero de los Villares

SALAMANCA, 27.—Mañana por la tarde saldrán para Alemania las camaradas que integran los grupos de coros y danzas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que han sido invitadas por las Juventudes Hitlerianas para que visiten la capital del Reich y actuar en diversos teatros. La expedición se compone en total de veintiuna camaradas y, además, del conocido y popular tamborilero de los Villares, imprescindible para la interpretación de los bailes charros. Con la expedición irá la Delegada Provincial de la Sección Femenina.—(Cifra).

¿CÓMO CALIFICAREMOS LAS PROezas realizadas por los soldados anticomunistas en lucha bravísima contra un enemigo, que, tal vez por altos juicios de Dios, se agarra fuertemente a esas cimas fabulosas de las que hay que desalojarle como en el año de 1860 lo hacían los soldados del bravísimo Pina a los moros.

INSISTO EN ESTO, porque ante (Continúa en 4.ª página)

Pudiera tachárenos de despreocupación por los problemas abulenses, si de vez en cuando no trájéramos a nuestras columnas la noticia de nuestra palpitante actualidad con la inquietud de nuestros intereses. Más hoy queremos recabar la atención de nuestros lectores haciendo como balance de la situación de la Ciudad en estos días precedentes a las grandes fiestas religiosas que se nos acercan con motivo de la conmemoración centenaria del Místico Doctor carmelitano, y las otras fiestas grandes abulenses de mediados de octubre en honor de nuestra excelsa patrona Santa Teresa de Jesús. Los días de Avila transcurren tranquilos en nuestro típico ambiente solo alterado por introducciones modernistas de que suelen hacernos merced los veraneantes y que, en honor de la verdad, no agradecemos porque en nada favorecen a nuestra moral cantada en piedras graníticas sobre los muros del Monasterio de Santa Ana y del Convento de las Reparadoras. Nos referimos a ese loco correr de jóvenes de ambos sexos en bicicletas y a ese andar sin medias las damas a pesar de la prohibición concreta sobre el particular hecha por el Prelado de la Diócesis.

Nuestro verano ha sido caluroso y un tanto se ha notado la falta de agua para el riego de calles, paseos y jardines, problema que esperamos se pueda remediar para el año próximo, remedio de hecho en lo que al abastecimiento doméstico se refiere, gracias a las prudentes medidas adoptadas al efecto, de lo que la Corporación Municipal se congratulaba en su sesión de ayer. Y con un adiós al mes de nuestra fecha nos despedimos del verano, pues siempre fueron las primeras aguas de esta época anuncio fiel del comienzo de los fríos, sin que por esto pensemos que el mal tiempo nos haya de estropear las solemnidades que en honor de San Juan de la Cruz y de Santa Teresa se preparan.

Es probable también que no tardando mucho, según nuestras noticias, se halle entre nosotros el alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento, don Aresio González de Vega. Su llegada reanimará un tanto la vida municipal en la que, no obstante su ausencia, se han registrado importantes acontecimientos, sobre todo en lo que a construcción de viviendas se refiere, para solucionar la crisis que se deja sentir. No ha muchos días el Ayuntamiento cedía a la Obra Sindical del Hogar un solar para la construcción de doce edificios, y hoy precisamente se ha recibida en el Palacio Consistorial una comunicación del Instituto Nacional de la Vivienda en la que se declara aprobado por el referido organismo el anteproyecto de construcción de ochenta y cuatro viviendas protegidas.

El mercado abulense de hoy, como los de viernes pasados, se ha mostrado animadísimo. Gracias a los precios señalados por la Comisaría de Abastecimientos a las frutas y verduras no las hemos visto este verano por las nubes, que tal camino llevaban. Y es que nuestros campesinos saben aprovecharse y convertir sus frutos en oro, remediando de este modo los daños de la sequía que, gracias sean dadas a la Santísima Virgen de Sonsoles, no fueron como pudieron ser.

En cambio no podemos decir del mercado de leche lo mismo que del mercado de frutas. No se ha llegado a resolver en la totalidad el problema a pesar de la buena voluntad edilicia.

Y poco más resta, si no es que esperamos ansiosos las grandes jornadas que han de sucederse en nuestra Ciudad sin que alteren nuestro modo de vivir, pues que el ambiente las exige y las encuadrará, fielmente, y los ánimos se hallan preparados para ellas.

## La tormenta de ayer Se extendió a varias provincias y en general fué beneficiosa por las lluvias que se registraron

### En Madrid

Ayer tarde, a las siete y media descargó sobre Madrid una fuerte tormenta de granizo de más de diez minutos de duración. El grosor de la piedra y la fuerza con que caía hizo que, incluso en algún teatro se tuviera que suspender la representación momentáneamente, pues era tal el ruido que la tormenta producía, que no se oía absolutamente nada ni en las primeras filas de butacas.

Por la noche a las diez media, volvió la tormenta, cayendo tres o cuatro chubascos fortísimos, acompañados de relámpagos.

Con este motivo, la temperatura ha descendido ocho grados.

### Nota del Observatorio

«A las diecinueve quince horas (hora oficial) se ha observado una fuerte tormenta que terminó a las diecinueve cincuenta y cinco. Durante ella se produjo una granizada, de la que se han recogido ejemplares hasta de 2,3 centímetros de diámetro, con un peso aproximado de ocho a diez gramos. Este pedrisco fué de unos diez minutos de duración, yendo seguido de una lluvia bastante copiosa que duró hasta el final de la tormenta. La cantidad de lluvia recogida ha sido de unos ocho litros por metro cuadrado. La temperatura descendió en unos minutos desde 28 grados hasta 20.»

### En Avila

A las ocho de la tarde descargó sobre la ciudad copiosa lluvia, con algunos granizos, y se reprodujo más tarde la tormenta con imponente aparato eléctrico que duró algunas horas, cayendo gran cantidad de agua. En la Venta del Obispo y Rasquilla hasta Menga la tormenta tuvo manifestaciones imponentes arrojando pedrisco abundantísimo y de gran tamaño.

También desde El Escorial a Se-

govia descargaron fuertes aguaceros con pedrisco.

### En Medina del Campo

Desde primeras horas de la tarde se ha desencadenado una tormenta de lluvia y granizo. Es muy beneficiosa para los viñedos de la comarca.—(Cifra).

### En Valladolid

Numerosos nublados han descargado durante todo el día sobre la ciudad y pueblos de la provincia, algunos de gran importancia. Alrededor de las diez de la noche cayeron varias chispas eléctricas, sin que ocurrieran desgracias. La gran sequía que venía padeciendo el campo se ha visto compensada por la gran cantidad de lluvia caída durante todo el día, especialmente sobre los viñedos, riqueza importante en numerosos pueblos de la provincia.—(Cifra).

### En Calahorra

Se ha desencadenado una terrible tormenta de piedra. Muchas eran mayores que un huevo de gallina.

En una industria la tormenta causó la rotura de más de 1.900 cristales. En el almacén de pequeña velocidad del ferrocarril del Norte, el tejado de urailita quedó destruido.—(Cifra).

### En Mora de Toledo

Después del extraordinario calor que se ha dejado sentir durante varios días ha descargado una fuerte tormenta, con escasa lluvia. La falta de agua se aprecia ostensiblemente en todos los campos, y de una manera especial en los viñedos.—(Cifra).

### En Salamanca

Se ha desencadenado a las nueve y media de esta noche una gran tormenta, con formidable aguacero. Es el primero que cae sobre la capital y su provincia durante este verano, y se estima en general, como muy beneficioso para el campo.

## Churchill da cuenta al Soberano de su viaje a RUSIA

### A su regreso de Moscú el premier británico levanta la suspensión a la Prensa comunista

LONDRES, 27.—El Rey ha recibido en el palacio de Buckingham al primer ministro, Winston Churchill, quien dió al Soberano cuenta detallada de su reciente viaje por el Oriente Medio y Rusia.—EFE.

### El sigiloso viaje de Churchill

TEHERAN, 27.—El secreto del viaje de Churchill al Irán estuvo tan bien guardado, que no se enteró ni el mismo Sha. El primer ministro británico sólo fué saludado a su llegada al aeródromo por unas cuantas personalidades británicas y norteamericanas. Seguidamente se trasladó al palacio real, donde almorzó con el Sha, con quien conversó después sobre temas de la situación política y económica del Irán.—EFE.

Va a ser modificada la historia de Rusia que se enseña en las escuelas inglesas

BERLIN, 27.—La Prensa berlinesa de la tarde comenta la anunciada autorización de publicación del órgano comunista inglés «Daily Worker», extensiva al semanario, también comunista, «Week».

«Deutsche Allgemeine Zeitung» dice que esta medida, adoptada inmediatamente después del regreso de Churchill, lo mismo que las modificaciones proyectadas por el ministerio de Instrucción Pública inglés para modificar la enseñanza de la historia de Rusia significan que Stalin desea imprimir un cambio a la política anterior británica. «Berliner Boersen Zeitung» afirma

## Actualidad Española

Se aumenta la ración de pan en Palencia

«El Diario Palentino» publica la siguiente noticia: A partir del próximo día 1 de septiembre, el racionamiento de pan para Palencia y su provincia, será el siguiente:

Para cartillas de tercera, 250 gramos; para cartillas de segunda, 200 gramos; para cartillas de primera, 150 gramos.

Una Comisión de la Junta Técnica Nacional de Acción Católica visita al Primado

En cumplimiento de acuerdo tomado por la Junta Técnica Nacional de Acción Católica, una Comisión de la misma, presidida por el vicesecretario general eclesástico de la Dirección Central, don Emilio Bellón, ha sido recibida recientemente por el Arzobispo Primado, doctor Pla y Deniel. La visita tenía por objeto el despachar con el Primado, como presidente que es de la Junta Técnica Nacional de la Acción Católica Española, sometiendo a su consideración y aprobación diversos asuntos de interés para la marcha de la Acción Católica. En la reunión, que duró dos horas, se trató principalmente de algunos puntos concretos sobre la organización de la gran campaña nacional proyectada por la Acción Católica para el próximo curso, y cuya finalidad y líneas generales han sido ya acordadas por la Dirección Central.

Igualmente se expusieron al Primado los detalles referentes al curso de Acción Católica para los consiliarios, que habrá de celebrarse en que la «bolchevización de Inglaterra progresa continuamente gracias al trabajo desarrollado por los agentes de Moscú».—EFE.

Madrid durante los días 8 al 30 del próximo mes de septiembre.

Los comisionados dedicaron gran parte de la audiencia a dar cuenta al doctor Pla y Deniel del estado de recaudación y distribución de la Tarjeta de Acción Católica. Por último y aparte de otros asuntos de menor importancia, se trataron diversas cuestiones relacionadas con el Instituto de Cultura Religiosa Superior de la Dirección Central.

En Cádiz se coloca la quilla a un barco de 7.800 toneladas

CADIZ, 27.—En unos astilleros gaditanos se ha efectuado la bendición y colocación de la quilla para un buque de 7.800 toneladas, encargado por la Sociedad Iberoamericana de Navegación, de reciente creación. Este es el primer barco con que contará esta Compañía, y tendrá de dimensiones: eslora, 104, 24 metros; manga, 14,63, y puntal, 7,823. Este barco será exclusivamente destinado al servicio de carga entre España y puertos de América. En su construcción se invertirá un año, aproximadamente. Todo el material que se emplea será de construcción nacional.

Dentro del año actual se procederá en los mismos astilleros a la colocación de otras dos quillas para dos barcos que ha encargado la Compañía Frutera de Valencia, de 3.800 toneladas cada uno, y también es posible que dentro de este año se proceda, igualmente, a la colocación de otras dos quillas para otros tantos barcos de 2.800 toneladas, cuyo contrato está casi ultimado con una Compañía que reside en Madrid. Antes de la colocación de la quilla se procedió a su bendición por el párroco de San José. Asistieron al acto todas las autoridades de Marina.—(Cifra)

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial  
Circular núm. 170

Relación de artículos intervenidos que necesitan guía para su circulación

(B. O. del Estado núm. 231, de 19 de agosto de 1942)

En cumplimiento de lo anunciado en el apartado 4.º de la circular número 313, a continuación se publica la relación de artículos intervenidos que, para circular, requieren ir acompañados de guía:

Ministerio de Industria y Comercio

Artículos intervenidos y disposiciones que los regulan

Abonos de la S. A. Cros, de La Coruña, T. O. P. Trans. Indus. 2121 (Intervenidos por la C. R. 8.ª Zona).

Aceites de oliva, Orden de la Presidencia 10-11-41 (B. O. 316).

Aceites de orujo, turbios y borra, Circular 258.

Aceites y grasas de frutos y semillas oleaginosas, nacionales y de importación (excepto aceite de ricino y linaza), Circulares 280 y 300 y T. O. P. 765 y 5.890 de 24-1-42 y 24-5-42.

Arroz y subproductos, Orden Presidencia 22 9-42.

Azúcar, Circular 188.

Bacalao, Orden y Decreto M. de Industria y Comercio de 28 6 39.

Café, Circular 188.

Carbón vegetal, Intervenido solamente en los términos municipales de Jerez de los Caballeros y Alburquerque, con punto embarque San Vicente de Alcántara (T. O. P. 8.852 de 10 8 42).

Carnes frescas y congeladas, Circular 184.

Cereales: alpiste, avena, cebada, centeno, escaña, maíz, mijo, panizo, sorgo y trigo, Decreto M. Agricultura 15 8 41.

Cornezuelo de centeno, Circular 188.

Chocolates, Circular 282.

Frutas y verduras (excepto naranja y cebolla), Intervenida solamente para la salida de Valencia (T. O. P. 8.851 de 10-8 42).

Ganado de abasto (vacuno, lanar, cabrío y de cerda) de consumo, recría y trashumante, Circular 188.

Harina de arroz, Circular 229.

Harina de boniato, T. O. P. de Trans. Indus. 4.560 de 28-3-42.

Harinas de cereales y legumbres, Circular 188 (Intervenidas por el S. N. T.)

Jabón, Circular 154.

Leche condensada, Circular 112.

Leche en polvo, Circular 153.

Legumbres: algarrobas, almorzas, altramuces, garbanzos, guisantes, habas, judías, lentejas, veza y yeros, Decreto M. Agricultura 15 8 41.

Pan, Circular 188.

Pasta para sopa y fideos, Circular 96.

Patatas y boniatos, Circular 188.

Piensos: alfalfa, pulpa de remolacha, garrofa, esparceta y alholva, Circulares 188, 255, 290 y Orden M. Agricultura de 16-10-41.

Productos del cerdo (excepto jamones y paletillas), Circulares 259 y 289.

Productos dietéticos, Circulares 173 y 257.

Purés, Circular 173.

Queso de vaca y mantequilla, Circular 183.

Subproductos de molinería: Salvados, Decreto Ministerio de Agricultura 15 8 41.

Comisión R. Combustibles sólidos

Carbón mineral, Orden de 18-5-35 (Gaceta de 24-5-35).

Sindicato Nacional del Metal

Chatarra, Reglamento de la Dis-

## Para las Lámparas del Santísimo en el Templo de la Gran PROMESA

(Continuación)

Parroquia de San Pedro (3.ª lista)

Francisca Hernández viuda de Muñoz, 5 pesetas; María de la Cinta Mangrané viuda de Martín, 5; María Cruz Hernández viuda de Alonso, 0'25; Emilia del Castillo viuda de Mohedano, 5; María de la Fuente viuda de González, 0'50; Fabriciana Vergara viuda de Rodríguez, 0'50; Adoifa González viuda de Maroto, 5; Aurora Hernández viuda de Mohedano, 4; Magdalena Sánchez viuda de Alvarez, 5; Victoria García viuda de Muñoz, 1; Justa González viuda de Pérez, 5; señora viuda de Baltasar Yañez, 5; Ricarda Navas viuda de Parra, 2; Apolinaria Benavente viuda de López, 0'25; señora viuda de José Atico, 0'50; Justa González viuda de Montes, 10; Sofia López-Porres viuda de Alonso, 10; Baldomera Martín viuda de Ventura, 0'25; Benita G. del Ejido viuda de Elias, 5; Pilar Martín Sastre viuda de Picon, 25.

Parroquia de Santiago (2.ª lista)

Valeriana Jiménez viuda de Biáñez, 1 peseta; Nicolasa García viuda de Sánchez, 250; Paula Sánchez viuda de Rivilla, 250; Petra Jiménez viuda de Gómez, 1; Columbiana N. viuda de Reina, 0'50; María Hernández viuda de Guisandez, 2; María Cruz Jiménez viuda de Sanchidrián, 2; Hermenegilda Mateos viuda de Jiménez, 0'25; Paulina Rivilla viuda de Sanz, 1; Petronila González viuda de Arribas, 0'50; Julia Muñoz, 0'50; Paula García viuda de Jesús, 2; Florencia González viuda de Rodríguez, 1.

SE VENDE casa en la calle de San Segundo. Para informes, señor Hernández, calle Parrilla, 2.

tribución de la Chatarra de 8 7 41. (5.º Apartado).

Sindicato Nacional Textil

Lana, Orden de 26 6-41. (Boletín Oficial del día 30).

Ministerio de Agricultura

Artículos intervenidos y Disposiciones que los regulan

Aceituna, Orden de la Presidencia de 10-11-41.

Corcho, Artículo 14 Decreto 15 6 38.

Maderas. (Incluidos los postes, creosotados y excluidas las completamente elaboradas para su uso definitivo): Muebles, juguetes, puertas, ventanas, cajas y cajones armados, etc., Artículo 8. Ley del 4 6-10.

Patata de siembra, Decreto Ministerio Agricultura, 6-12 41 y Orden del 16 5 42.

Pielas. (Excluidas las de ganado lanar y cabrío).

Plantas vivas: Plantas de vivero, estaquillas, barbados, injertos y cuantas se utilicen para repoblación o plantación, Ley de extinción de plagas del campo de 21-5-1908 y Decreto Ley del 20 6 24.

Salazón en época de pesca, Artículo 14 Ley del 20 2 42.

Semillas: De pino, albar, salgareño, rodano, carrasco, negro y monterrey. (Excluyendo pifones comestibles) de ciprés y eucalipto, Apartado 2.º O. Ministerial, 3-12 41.

La presente relación anula a la inserta en la Circular 313 publicada en el «Boletín Oficial del Estado» número 176 de 25 de Junio de 1942 y deberá regir desde su aparición en el citado «Boletín» hasta tanto no sea derogada por disposición posterior.

El gobernador civil.—P. D., J. Hebrero.

## ECOS DE BARCO DE AVILA

Un brillantísimo servicio de la Guardia Civil

No hemos creído oportuno darlo a la publicidad, hasta hoy, en que por razones de justicia y de aplauso al benemérito Instituto no podemos silenciar, aún a trueque de la modestia de algunos significados jefes que tan activamente han intervenido en la detención de un auténtico criminal.

Erase el caso, que hace unos días, con motivo de las ferias que se celebraron en esta localidad, se cometieron varios atracos contra personas que, una vez terminados los menesteres propios de la feria, regresaban, tranquilamente a sus lares de los pueblos comarcanos.

Uno de estos atracos cometióse en la persona de un tratante de ganados de la villa hermana de Piedrahita, quien, acompañado de un hijo suyo de 18 años de edad, volvía a su domicilio en los atardeceres del día.

El tratante fué muerto por el atracador y el hijo levemente herido. Acertó a pasar por el lugar de la ocurrencia un coche de la capita, quien condujo a la víctima al hospital de esta villa.

Inmediatamente, la Guardia Civil al mando del sargento don Jesús Bermejo, y bajo las órdenes del teniente don Manuel Sánchez González, montó un magnífico servicio con fuerzas de la localidad y de los puestos del grupo, y otras fuerzas de grupos próximos.

Fuó tanta la actividad y habilidad desplegadas y con tanto acierto dirigidas, que en la noche del día siguiente el teniente y el sargento mencionados, con números a sus órdenes, localizaron y detuvieron en el pueblo de Jerte (Cáceres) al atracador, el cual fué conducido al siguiente día a esta villa.

El tal sujeto había pernoctado varios días en esta plaza y fué reconocido inmediatamente por muchas personas y por todos los atracados. Hizose pasar por oficial de la Policía Armada, tratante de ganado, etc.

Resultó ser Domingo Rodríguez Fernández, sujeto peligrosísimo, fugado cuando se le conducía a un penal para cumplir condena de 30 años, también por atraco, habiendo sido por esta causa condenado a muerte y conmutada la pena.

Este meritisimo servicio de la Guardia Civil ha causado enorme satisfacción en toda la comarca y a las muchas felicitaciones recibidas unimos públicamente la nuestra, extensiva a todas las fuerzas que coadyuvaron con los jefes citados al descubrimiento del odioso criminal.

Resflo.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 27 de agosto de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 078.

Premiados con 2'50 los números 178; 278; 378; 478; 578; 678; 778; 878; 978.

## GASOGENOS G. H. L.

Para Turismos y Camiones  
MADRID-BILBAO  
Pidan informes de los muchos instalados a Carrero, San Millán, 4, segundo

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Los hombres mas resistentes y su alimentación

Los mensajes indios que llevan despachos a larga distancia, no comen más que arroz a pesar de andar todos los días cerca de cien kilómetros recorriendo pueblos.

Son notables por su fuerza muscular, los jornaleros, marineros y otros obreros de Egipto, que desde tiempo inmemorial viven casi exclusivamente de melones, cebollas, habas, lentejas, dátiles y maíz.

Los leñadores de la Alta Baviera que sus frugales comidas con un poco de sebo, rinden una cantidad enorme de trabajo. La carne no la prueban más que los domingos y sólo comen un poco a pesar de lo cual son los hombres más altos y fuertes.

El estómago para correr

En proporción de su tamaño el caballo es el animal que tiene más pequeño el estómago porque los seres de su raza fueron creados para correr velozmente. Si tuviese el estómago rumiante del buey, no podría realizar el trabajo a que se le tiene destinado.

Asiento de can

Si un viajero paga billete por un perro, ¿tiene derecho a ocupar un asiento en el vagón del tren como si fuera un ser humano? En Bélgica un individuo echó a un perro del asiento que ocupaba para sentarse él; el amo del perro le demandó y los tribunales han declarado que el can tenía tanto derecho a su asiento como su dueño.

Biberón musical

Se ha inventado un nuevo chupador de rodaja para los niños que es realmente una armónica. Cuando el niño la muerde, la rodaja produce una nota musical diferente según el punto que oprima con las encías. Esto divierte al chiquillo y sigue mordiéndolo para escuchar la música, y si llora y se consigue que meta la boca en la rodaja deja de dar la murga para oír la que produce el chupador.

Lo que cuestan los corchos del champán

Los corchos de las botellas de champán cuestan muy caros. En primer lugar se hacen con el mejor corcho de los alcornoques de Cataluña y hay que tener presente que desde que se planta un árbol de esta especie hasta que está en disposición de arrancarse por segunda vez y primera vez la corteza, tienen que pasar treinta años y aun entonces el corcho que se obtiene no produce gran utilidad, porque es demasiado barato. Ocho años después da nueva cosecha, pero todavía este corcho es de mediana calidad y tienen que transcurrir otros ocho años, es decir, cuarenta y seis en total para que el arboricultor pueda sacar del árbol un material productivo.

Después viene la manufactura de los taponces que también es muy delicada, tratándose de botellas de champán, pues cualquier imperfección en el tamaño o en la forma puede estropear el vino. Los corchos perfectos cuestan de setenta a ochenta y cinco céntimos cada uno.

Un rayo travieso

Durante una tormenta que se desencadenó recientemente en un pueblo de Francia, cayó un rayo en la iglesia produciendo algunos efectos muy curiosos:

El fluido siguió el cable de hierro que sirve para tocar las campanas e hizo sonar éstas. Después arrancó

## De la provincia

DETENIDOS

Por robo de dinero

La Guardia Civil de Navalenguera ha detenido a la vecina de Burgo-hondo, Julia López Jiménez, como presunta autora del robo de mil pesetas que guardaba su convecina Alejandra Muñoz Calvo.

Por hurto de tres reses lanares

La Guardia Civil de Arévalo ha detenido a Tomás Hermosa Martínez, vecino de Espinosa, por robo de tres reses lanares de un redil situado en el sitio conocido por «Los Vallejos», de ese término municipal y propiedad del vecino de Valladolid, don José García Rodríguez.

DENUNCIAS

Cosas de gente menuda

La Guardia Civil de Casavieja ha presentado denuncia contra los menores Pedro y Carmen Ramos, de nueve y catorce años respectivamente, los cuales penetraron en el domicilio del vecino de dicho pueblo, Francisco Díaz Castro, llevándose tres kilos de jamón, de los que fué recuperado un kilo, por haberse comido ya el resto los pequeños delincuentes.

Por hurto de uvas

La del puesto de Hornillo ha denunciado a Timoteo Jiménez Crespo, vecino del mismo pueblo, por hurto de uvas de un huerto propiedad de su convecino Manuel Moreno.

Por infracción a la Ley de Caza

La Guardia Civil de Barco de Avila ha denunciado al vecino del mismo, Segundo Gutiérrez Martín, decomisándosele, una escopeta por dedicarse a la caza en condiciones ilícitas.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50

las puertas de una alacena donde había unos candelabros con sus correspondientes velas y encendió éstas como por arte de magia, y, por último la descarga eléctrica arrancó el pavimento de la sacristía, y extendió una alombra con la más perfecta igualdad.

Cemento de cenizas de volcán

Una casa comercial de Nagasaki (Japón) ha publicado una circular diciendo que las cenizas de volcán mezcladas con cemento Portland forman un mortero infinitamente superior a todos.

Resulta más denso el nuevo descubrimiento, que el mortero ordinario y deja que el agua se filtre por lo cual puede aplicarse especialmente a las construcciones marítimas, a los depósitos y otros trabajos semejantes.



Servicio informativo de los Jóvenes de A. C.

CONSEJO DIOCESANO

«El hombre que se quiso matar»

CIFESA (en español)

Rosita Parza y Antonio Casal

La mayor desgracia de una película basada en un argumento de novela conocida es que no se pueda prescindir de ésta para juzgar aquella. Eso es señal evidente de que el tema novelesco no ha cuajado por completo en un estilo puramente cinematográfico. En «El hombre que se quiso matar» sentimos escena tras escena la presencia del corto relato del mismo nombre, escrito por Fernández Florez. La primera parte no cuenta las aventuras de un joven arquitecto que, creyéndose fracasado, decide suicidarse. En la segunda, se contienen los éxitos del héroe, a quien se someten cuantos les rodean maravillados o asustados de su terrible propósito. En un ambiente de comedia cautivadora, de irresistible hilaridad, se reproduce el episodio que ideó el aludido escritor con toda su característica ironía, punzante, cruel y desesperada.

No es esta ocasión de juzgar el contenido ideológico de la novela, que en el profuso diálogo de la película se reproduce íntegramente, aunque más que diálogo pudiéramos decir monólogo, que se repite una serie de situaciones análogas.

Esta monotonía de la novela original ha dado origen al mayor mérito de la película, que consiste precisamente en haberla sabido evitar en casi todas las partes del desarrollo. El excelente guión de Luis Lucía, y la dirección, acertadísima y hábil de Rafael Gil, ha sorteado con éxito casi completo la monótona expresión de situaciones similares. Han agilidad y dinamismo en la acción cinematográfica, solamente entorpecida, a veces, por el excesivo diálogo.

Antonio Casal es el intérprete casi único de la película, con una extraordinaria comprensión cinematográfica, soltura de gesto y dominio de todos los matices de la expresión. La fotografía es correcta y los decorados sobrios. Alegre y divertida la obra, por lo demás es de un fondo intrascendente, saturado de aquella amarga ironía del original.

Avenida 19 2 42.  
AZUL.—Solo para personas formadas.

## Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe

GRAN HOTEL

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.)—1.º de julio a 30 septiembre  
Censura Sanitaria núm. 3.320.

## C. N. S.

Sindicato Nacional de Ganadería

Ciclo de industrias cárnicas

Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy con destino al abastecimiento de car-tilas:

Vacas, 7.  
Novillas, 1.  
Toros, 7.

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3

Mecánicos competentes

## LA SORDERA

se corrige con nuestro modernísimo Vibrador Eléctrico, sin pilas, enchufable a la corriente. Dirigirse: Hernández (Estudios Ortopédicos «Sección Sordera»), Balmes, 104.—Barcelona Aprobado Censura Sanitaria n.º 2001

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVANTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

ECONOMIA ESPAÑOLA

La producción de cebada en España

Por José ESTEVE MARTI.

Para el consumo general de España, la cebada se bastaba por sí en el campo del agro español. Promediaba su rendimiento unos 12 quintales en el secano, y sobre poco más de 20 en el regadío, y en los tiempos del quinquenio 1931-1935, con ligeras variantes, el campo español dio lo suficiente para atender sus necesidades. No se llegaba en la producción de la cebada a los altos rendimientos de ciertas variedades industriales — como Alemania, Bélgica, Holanda, Noruega, etc., en calidades especiales para la fabricación de cervezas — pero daba de sí lo suficiente para servir de alimento al ganado y atender las necesidades del campo.

Después del trigo, la cebada era la segunda cifra de producción de cereales con el promedio elocuente de 23.942.115 quintales métricos. Si se tiene en cuenta que la producción total de cereales en España era de 89.816.375 quintales métricos (promedio de 1831-1935), y que casi el 50 por 100 correspondía al trigo, se comprende inmediatamente la gran importancia de la cebada en el campo español.

Al cultivo de este cereal se dedican 1.895.000 hectáreas del campo español. De todos los países de Europa, con la excepción de Rusia, España era el que más extensión dedi-

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Matriculación de Examen de Estado

Según órdenes recibidas del Rectorado de la Universidad de Salamanca, a partir del día primero de septiembre próximo y hasta el día quince del mismo mes, queda abierto en aquella Secretaría general el período de inscripción de matrícula para los exámenes de Estado en la convocatoria extraordinaria de octubre, cuyos exámenes comenzarán en la primera quincena de dicho mes en día que oportunamente designe la Dirección General de Enseñanza Universitaria.

Documentos para la inscripción: Partida de nacimiento legalizada; certificado de revacunación; dos fotografías; libro de calificación escolar y relleno de fichas e instancias en la forma acostumbrada. Los alumnos reprobados en anteriores convocatorias, solamente están obligados a presentar el Libro de Calificación, dos fotos y relleno de impresos.

Derechos: 25 pesetas en papel de pagos y 25 pesetas en metálico, más los reintegros correspondientes según la Ley del Timbre.

El director, María Dolores de Palacio.

ALMACENISTAS

Véndense camas niqueladas Remesas a provincias

Pedidos a GONZALEZ Apartado 475—Madrid

A PERSONA ACTIVA y solvente concedemos exclusiva provincial con depósito de las AGUAS MEDICINALES «VIDA», con sueldo y grandes comisiones. — «AGUAS VIDA».—Miranda de Ebro.

FACETAS CAMPESINAS

Un caso muy corriente

Por el Marqués de Casa Pacheco.

No puede negarse que en las Castillas, existen no pocos labradores que todo su capital consiste en un par de mulas, un carro, unas guarniciones y muy pocos aperos de labranza y que las escasas hectáreas que estos dos animales cultiva, las lleva en renta, resultando en una pieza, patrono y obrero.

Este agricultor cerealista, que siembra a la ventura, pues aún haciéndola en buena coyuntura para él el año es una incógnita, puede actuar en una de estas dos formas: o en alternativa de año y vez o al tercio.

Si suponemos que con un par se puede cultivar 25 hectáreas en año y vez, necesitará 50 y si lo hace al tercio 75.

Partiendo de la realidad de que un par de mulas alimentadas solo con cebada, para estarlo bien y rendir buen trabajo necesita 14 kilos, le precisará al año 5.110 que a rendimiento por hectárea de 2.000 kilos más los correspondientes al grano que tiene que dedicar a la futura siembra, necesitará aproximadamente unas tres y media hectáreas quedándole para la siembra de trigo unas veintiuna y media.

Si tomamos como rendimiento de éste el de seis quintales métricos, tendremos una cosecha de 129 quintales, que a 94 pesetas, serán 12.126 pesetas.

Con este dinero tiene que hacer frente al trigo correspondiente para la siembra, pagar la renta de la tierra, veterinario, herrero, carretero, siega, arbitros municipales y algunos otros gastos. Al tener que renovar las mulas por viejas e inservibles y que actualmente le cuestan más de 20.000 pesetas, ¿cómo se las arreglará para pagarlas? Al contado imposible por no disponer de suficiente metálico. A medio dinero tampoco porque no le queda para vivir. Se verá por consiguiente obligado a efectuarlo en tres o más años con el recargo consiguiente.

A este agricultor que actúa en tan pésimas condiciones, para aumentar sus ingresos de un modo legal, sólo puede recurrir a la siembra de leguminosas en primavera y bajo el supuesto que siembre las 25 hectáreas y obtenga una cosecha de 10.000 kilos ésta le valdrá 7.000 pesetas y ni aun contando con este ingreso, reunirá dinero suficiente para adquirir un elemento de trabajo indispensable para vivir.

Se ve que en este caso verdaderamente real, la desproporción existente entre el precio oficial y obligatorio que tienen sus productos y

el libre de que disponen los animales que le ayudan a obtenerlos. Si este mismo proceder se empleara con los productos manufacturados y con la maquinaria para obtenerlos ¿podría subsistir la industria?

Veamos el otro caso igualmente muy corriente y desde luego más favorable para el cerealista.

A los ingresos anteriores podrá agregar el que al tercio cultive, los que los productos obtenidos en los rastrojos sembrados de leguminosas de otoño (veza) y cereales (centeno y avena) le proporcionen. Al conceder a la veza 5 hectáreas y 10 para centeno y avena, tendrá como ingresos nuevos 1.500 kilos de grano de veza que serán pesetas 1.005; 4.000 de centeno, 3.080 pesetas y 4.000 de avena, 2.220 que en conjunto hacen 6.305 mas las 12.126 resultan 18.631, ingresos brutos.

En este caso que no puede decirse que el agricultor es un atrasado porque sin prescindir del barbecho lo aprovecha todos los años, con estos ingresos de los que tiene que deducir los gastos que al obtener los productos les acarrea, ¿puede vivir el labrador?, y si lo logra ¿en qué condiciones? ¿No le tiene más cuenta ser obrero que alcanza unas atenciones que para él no se emplean? Y téngase presente que estas cuentas están hechas en el supuesto de que no le falle el año de leguminosas como el presente, en el que no pocos recogerán solo la simiente duplicada y la mala grana que ha tenido la cebada le reste valor y le obligue por consiguiente a aumentar la cantidad en pienso.

Yo, la verdad, ante estos hechos que veo, celebraría mucho que una persona extraña a nuestra profesión y además competente, después de una información a conciencia, hiciera oficialmente la cuenta de gastos y productos de un agricultor de este estilo para conocimiento de los que nos desconocen y explicación de ciertos procedimientos que por ser conocidos por mucha gente, o sospechados por lo menos, no es preciso que yo los detalle.

Leña

Grandes cantidades compraría importante industria, sobre estaciones provincia Avila. Ofertas

SEÑOR LEON FERNANDEZ ALAS—Alcalá 12—Madrid

Torrón FOTOGRAFIA

Estrada 7.—AVILA

Continúan los desórdenes en La India

La muchedumbre ataca con palos, lanzas, hachas y piedras

BOMBAY, 27.—Varias personas han resultado muertas en los incidentes registrados en la India durante la jornada pasada. En Betul, un grupo de insurgentes, armados con palos, lanzas y hachas, trataron de incendiar depósitos de madera del Gobierno; la Policía disparó y resultaron dos personas muertas y siete heridas.

Otros dos muertos y doce heridos han resultado en el encuentro con la Policía en el distrito de Hoshangabad. En Garhakota, distrito de Saugor, los agentes de la Policía abrieron el fuego contra la muchedumbre, que atacaba con piedras un

puesto de Policía. Tres personas fueron alcanzadas por los disparos. Veinticinco heridos ha habido en Harda a consecuencia de una carga de «lathi» contra un grupo de manifestantes. En Waraseoni resultó muerta una persona en análogas circunstancias.—EFE.

BOMBAY, 27.—Se han producido disturbios en diferentes regiones de la provincia de Bihar. Seis personas fueron muertas en Sultanganj por la acción de las tropas que dispararon contra los grupos. También se señalan varios muertos en Dumona, distrito de Hazaribach, donde la muchedumbre asaltó el Tribunal del distrito.—EFE.

Pomada CEREAL

Quemaduras, granulaciones, erupciones, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS C. Sanitaria 226 Circular número 172

Los que cayeron con el duque de KENT

LONDRES, 27.—El ministerio del Aire comunica:

«He aquí la lista oficial de las víctimas del accidente ocurrido al hidroavión «Sunderland» en Escocia el martes 25 de agosto. Muertos: el comandante aviador Su Alteza Real el duque de Kent, teniente de navío Lowther, subteniente aviador Strutt, aviador de primera clase Hales, comandante de grupo Moseley (primer piloto), capitán aviador Frank Mackenzie Goyen (comandante), subteniente aviador Smith, de la Aviación australiana (segundo piloto); subteniente Saunders, sargento Lewis, sargento Hewardine, sargento Blacklock, de la Aviación neozelandesa; sargento Catt y sargento Sweet. Gravemente herido: sargento Jack.—EFE.

LONDRES, 27.— Los funerales por el duque de Kent se celebrarán probablemente en Windsor. Los duques de Gloucester regresarán hoy a Loner.—EFE.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existen en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

teléfono 23. DURANGO-BILBAO



Camión, 4.500. Turismos, 5.000 pesetas

1.300 GASOGENOS LUMA

circulan en España. Descuento importante a revendedores. Comisiones especiales a chóferes, «LUMA». Apartado 66. San Sebastián

El último STUKA es una maravilla

Relato de un periodista que ha estado en las fábricas «Dornier»

BERLIN.—Un periodista alemán ha visitado con especial autorización las fábricas Dornier. Escribe hoy que el más moderno avión de bombardero, «Stuka-217», por medio de los gases de escape de los dos motores dobles de que está provisto es inasequible a la congelación y ofrece, por tanto, una ilimitada posibilidad de vuelo en cualquier circunstancia. Para evitar la resistencia contra el aire, las bombas están colocadas muy en el interior del aparato. En vuelos a larga distancia, el nuevo «Stuka» tiene la facilidad de volar con un motor solo de los dos de 1.600 caballos de que está dotado. Aun cuando este avión está construido en primer lugar como bombardero «Stuka», lleva cañones a bordo que dominan todo el espacio alrededor del aparato, y cumple, de consiguiente, con la exigencia de tener que enfrentarse con ventaja con el enemigo caso de un combate aéreo. Es el primer avión «Stuka» que tiene un freno para el vuelo en picado. Un dispositivo regulador de tiro trabaja automáticamente, con perfección absoluta, y ofrece la máxima seguridad de puntería.—EFE.

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON Consulta de once a una. Generalísimo Franco, 18

MOTORES

Transformadores, alternadores, aparatos eléctricos. Venta bobinados, reparaciones. VILLEN.—Ancora, 7. MADRID.

Sobre el fracasado desembarco inglés en DIEPPE EN UNA PELICULA SE EXHIBEN LAS FASES CULMINANTES DE LA BATALLA

BERLIN, 27.—Se ha exhibido anoche, ante los corresponsales extranjeros acreditados en Berlín, personalidades diplomáticas y del Reich, el primer noticiario cinematográfico sobre el intento de invasión efectuado en Dieppe por las tropas angloamericanas. Se trata de vistas impresionadas durante lo más encarnizado de los combates, mostrando la eficaz defensa alemana de toda clase de armas. Puede apreciarse perfectamente cómo se infligen al enemigo gravísimas pérdidas al intentar los ingleses desembarcar sus

carros blindados por medio de lanzas de construcción.

En otro momento se ve a los tanques en la playa absolutamente inmóviles. Sólo pudieron moverse unos cuarenta o cincuenta metros. Se observan también los impactos certeros y eficacísimos de la artillería pesada alemana; la actuación de la infantería alemana con las lanzallamas, el fuego directo de ametralladora y la actividad de la Luftwaffe, cayeron gran número de ingleses americanos y canadienses. En las escenas aparecen largas filas de

soldados aliados caídos ante las alambradas.

El noticiario presenta asimismo numerosas escenas de los prisioneros. Se ve gran número de soldados que perdieron completamente el uniforme. Aunque son tipos robustos, en la pantalla se les ve completamente agotados. Algunos de los soldados anglosajones, que pertenecían a destacamentos especiales de desembarco, llevaban una especie de aletas en los pies para nadar más rápidamente.—EFE.

Comercial Industrial S. L.

Grupos bombas eléctricas, en todos los tamaños. Motores, Transformadores, Contadores, y maquinaria en general. Entrega inmediata. Para presupuestos e informes dirigirse a

Carrero

San Millán, 4 segundo Avila. Tel. Cas. de San Millán

El general JUSTO, ex presidente argentino, se ofrece para luchar en el Ejército Brasileño

RIO DE JANEIRO, 27.—Se anuncia oficialmente que el ex presidente de la Argentina general Justo se ha ofrecido al embajador del Brasil en Buenos Aires para luchar contra el Eje como general honorario que es del Ejército brasileño desde 1936.—EFE.

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eccemas, erupciones, granos y sarna Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.133

Han llegado:

De Madrid, el propietario don Miguel Ballester Serrano y señora; los industriales don Alfredo Ruiz Buel y don Lorenzo Ramírez Tomé y señora; el comerciante don Eduardo Martínez Santos y señora.

—De Valladolid, el industrial don Francisco Villanueva.

—El comandante de Intendencia, don José Faguas Dieste y señora.

—De San Sebastián, los señores de González Chavarrí y familia.

Al Cielo

Los señores de Aníbarro Dávila se ven afligidos por la pérdida de su querida hija Pilar, preciosa criatura de tres años, cuya alma fué transportada a las mansiones celestiales.

Con este motivo sus padres, don Tomás y doña Primitiva, están recibiendo múltiples testimonios de sentimiento de sus numerosas amistades y conocidos.

A los muchos recibidos por ellos unimos el nuestro muy sentido, deseándoles cristiana resignación en su justo dolor.

Neorológica

En la mañana de hoy ha entregado su alma a Dios el acreditado industrial de esta plaza, don Senén Pérez Orgaz, generalmente conocido y apreciado por todas las clases sociales de la Capital, pues que atento siempre al servicio del público en su puesto de venta de periódicos y revistas de la Plaza de Santa Teresa de Jesús, se manifestaba siempre servicial y diligente. Su muerte ha tenido edificantes notas de ejemplaridad cristiana en la recepción de los Santos Sacramentos y ha sido generalmente sentida, haciéndose esto palpable en los numerosos testimonios de pésame que ha recibido la familia.

Por nuestra parte, al dedicarle este sentido recuerdo, y por sus relaciones administrativas con EL DIARIO DE AVILA, testimoniamos nuestro sentimiento a su viuda, doña Margarita San Segundo y a sus hijos, Enrique, Aniceto y Senén, rogando a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma del señor Pérez Orgaz (q. e. p. d.)

## RAIZ DE BERCEO

Compró cualquier cantidad y pago más que nadie. Ofertas Sr. Sánchez. Tallistas 1.

## Día de Retiro Espiritual

La Acción Católica y la Inspección de Primera Enseñanza, de común acuerdo, celebrarán el día de Retiro Espiritual de los maestros de la capital, como preparación al comienzo de curso escolar, en la siguiente forma:

Día 30, domingo, a las ocho de la tarde, en la capilla de Las Nieves, plática; día 31, a las ocho de la mañana y en el mismo sitio, misa de comunión y por la tarde, a las siete y media, rosario, plática, exposición de S. D. M. y reserva.

Se ruega a dichos maestros y a cuantos, hallándose en la capital, quieran acompañar, su asistencia.

SE VENDE radio DIEZ lámparas, 4.000 pts. Cuesta de Gracia n.º 46.

## Internado Teresiano

Hasta el día 10 de septiembre queda abierto el plazo para presentar las solicitudes de aquellas alumnas que aspiren a la obtención de beca externa para el Bachillerato.

Las alumnas que han de matricularse para cursar sus estudios en este colegio lo harán hasta el 28 del mismo mes.

Queda abierta la matrícula de ingreso del 1 al 12.

## Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillips  
**CASA GUERRAS**  
Plaza Santa Teresa, 14.  
Teléfono 257

## Clausura del Campamento de SAN JUAN DE LA CRUZ

27 de agosto de 1942. Mañana radiante de luz agostea que, en estas altas latitudes no es viva llama de ardor. Aquí el calor no quema, está muy entibiado por los aires frescos de la inmediata sierra de Gredos. Todo es bullicio y alegría sana en el Campamento que, por feliz iniciativa del señor Piqueras, lleva el nombre del Santo excelso, cuyo centenario se celebra solemnemente el año actual.

A las once en punto penetran en él los albergados del inmediato campamento de Salamanca con su capellán, R. P. dominico, Gonzalo Martín; jefe Garrido; delegado de cultura, Andrés García; intendente José Vicente. En lugares preferentes son colocados el alcalde, secretario, médico, farmacéutico, jefe local de Falange y juez municipal de Hoyos del Espino, personas destacadas todas ellas a quien tanto debe el campamento por sus múltiples cuidados para con él mismo. También asistió el señor alcalde de Barco de Avila que, en día tan señalado, quiso acompañar a los «peques» de su villa allí albergados.

### La Santa Misa

Quiere empezarse la terminación de la estancia de los albergados veranegos con el acto más sublime de nuestra religión. Así lo hicieron siempre nuestros antepasados, los hijos creyentes de aquella gran reina, la sin par Isabel la Católica, la del yugo y de las flechas.

Qué bien se oye el Santo Sacrificio en estas soledades. El templo: la naturaleza brava salida de las manos de Dios Creador. Ya está en el altar el infatigable P. Alfredo Gil. La misa es cantada con bastante afinación y sobre todo con gran fervor por dos grupos de muchachos salamanquinos unos y abulenses otros. La de «Ángelis» resuena vigorosa entre aquellos pinares abundosos. Al final, el sacerdote, de cara a los flechas que daban frente al altar, les exhorta a vivir como vivió la Santa bendita cuyas glorias celebraba aquel día la Iglesia. A amar a Dios sobre todas las cosas, dirigiendo a El cuerpo y alma por entero. Este es el imperio espiritual que ha de levantar España sobre los sacrificios de sus hijos. Se terminó el acto religioso cantándose la Salve popular.

### Actos finales de la clausura

Llega la tarde; van a tener fin los tiempos que el mando asignó en el calendario de este campamento. Hacen acto de presencia en el mismo las muy dignas autoridades del Movimiento presididas por el secretario provincial señor Tapia. Entre ellas se encontraba—y ello fué muy agradecido por la juventud masculina—la regidora del frente de juventudes femeninas de Avila, Pilar García; y delegado del frente de juventudes, Marcelino Sánchez Galindo; administrador señor Almeida; delegado de Justicia señor Macho (don Emilio) y jefe de milicias señor Solís.

Dan principio con un sustancioso discurso del jefe de cultura, Tomás Martín, en el que explica la consigna del día: «Los españoles de los últimos siglos, ahitos de pereza, han visto perderse, en medio de crueles indiferencias, los tesoros religiosos y patrióticos. Nosotros hemos de sacudir fuertemente esa pereza y hemos de hacer toda suerte de sacrificios para recuperar totalmente unos y otros. A continuación unos camaradas que me han prohibido dar sus nombres—tan sólo quieren que les llamemos con el nombre: «Los de la familia jocosa»—de ingenio fértil y «vis» cómica envidiable, representan dos pasillos de gracia titulados: Un caso clínico, y un encantador de serpientes, haciendo con sus trucos las delicias de la concurrencia.

Inmediatamente salieron ante el «respetable» público dos muchachos llamados Jaime Gómez y Ricardo Pira, quienes declamaron admirablemente dos preciosas poesías tituladas: «Acázar de Toledo» y «Delgadina». Sucedióse cánticos exuberantes de patriotismo dirigidos por Santos Hernández.

Finalmente, un prolongado toque de corneta levantó a la gente menuda de sus rústicos asientos y a las órdenes inmediatas del jefe de Campamentos, Florencio Galindo, desfilaron los flechas en dirección a la avenida de José Antonio, donde tuvo lugar el acto siempre emocionante de arriar las banderas. Hemos llegado al final de las jornadas del día. Formados los camaradas en correctas filas marcharon todos a la gran explanada terminal del Campamento, y ante el signo bendito de la Cruz, a cuya sombra cayeron los bravos entre los bravos, el capellán leyó la oración de los caídos, rezó por todos ellos un Padrenuestro e inmediatamente subió las gradas del altar el delegado del Frente de Juventudes quien hizo la tradicional ofrenda de la corona, delicado obsequio de los presentes a los que fueron heroicos compañeros de lucha, clausurando el campamento con estas palabras:

Camaradas, no os olvidéis de todo lo bueno que habéis aprendido durante los cuarenta días de estancia en él. Metedlo bien dentro de vuestro alma para que os sirva siempre de norma de vuestro vivir. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! Los sonos vibrantes del «Cara al sol», frente a la Cruz, sol de justicia en la tierra y en el cielo, resonaron como nunca de briosos y arrogantes en aquellos recónditos lugares de nuestra sierra brava.

### Llegada a la ciudad

Después de un viaje feliz durante el cual hubimos de desafiar las iras de una formidable tormenta, llegamos a Avila a las diez de la noche. Los viajeros hicieron su parada oficial en la Plaza de Santa Teresa que rebosaba de público. Frente a la Jefatura Provincial de Falange fueron recibidos por todas las jerarquías, presididas por el jefe accidental de las mismas y el delegado de albergues y campamentos, disolviéndose el convoy en el cuartelillo de Juventudes.

EL DIARIO DE AVILA felicita a todos por la admirable organización del Campamento de «San Juan de la Cruz», complaciéndose en recoger el agradecimiento de los padres por las atenciones que con sus hijos han tenido y por las múltiples que al redactor de nuestro periódico han prodigado.

## POMPAS FÚNEBRES

«EL CARMEN»

SERVICIO PERMANENTE

Propietario: Pedro Hernández

Oficinas y Almacén, TOSTADO, 3

## Un violentísimo terremoto en ALBANIA

El ochenta por ciento de las casas de Peskopija se desplomaron y el resto quedaron en condiciones de inhabitabilidad

TIRANA.—Se ha registrado un violentísimo terremoto en Albania causando muchos muertos y heridos.

En Peskopija el ochenta por ciento de las casas se desplomaron y el resto quedó en condiciones tales que no pueden ser habitadas.

El Duce ha concedido un millón de liras para los damnificados de Peskopija.—EFE.

### Llegan a Londres los restos del duque de Kent

LONDRES.—Han llegado a esta capital los restos del duque de Kent tributándoseles los debidos honores. Hasta el castillo de Windsor fueron

(Viene de la 1.ª página)

mi pensamiento, se agrupan unas ideas de un distinguido militar que, en los presentes momentos, anda devanándose los sesos para saber el porqué de la inverosímil (así la califica un maestro de cosas de guerra) resistencia del ruso, que lleva combatiendo más de un año de guerra contra la sexta parte del ejército germano ayudado por poderosas formaciones de Finlandia, Eslovaquia, Hungría, Rumania, Croacia, Italia y España y tropas aisladas procedentes de otras naciones. ¡Y todavía Aletka ej ave siniestra del bolchevismo! Aquí hay gato encerrado, dice ese crítico de guerra.

Para mí no lo hay; dese ese señor una vueltita imaginaria por el mundo y le encontrará envuelto en una atmósfera de desprecio de Dios, verdaderamente inquietante; desprecio traducido en masas enormes de inmoralidad y ambición sin ley alguna. Aquí, aquí está el secreto; el porqué de la resistencia rusa. La paz, como todo bien, viene del Bien Infinito que es Dios. Pues este Señor —para quien sean todas las alabanzas—no la concede al que se rie de El a todas horas, al que, no por medios brutales como son los comunistas, y sí por medios «suaves» quiere raerle de sobre el haz de la tierra. Al buen entendedor con pocas palabras basta...

PROSIGAMOS CON EL CAUCASO y digamos que la noticia de la conquista de la cumbre más alta es como una bomba que deshace las esperanzas de los esperanzados estrategas. Dicha cumbre se encuentra a más de cien kilómetros del último punto mencionado en el parte de guerra alemán Piatigorsk. ¡Peto qué cien kilómetros! No se trata de un avance por una carretera asfaltada, a través de una llanura plana, sino de un terreno montañoso, quebradísimo, aun más intrasitable que aquellas regiones alpinas por cuya posesión se luchó durante la última guerra mundial meses y años enteros. En estos terrenos se encuentran como el pez en el agua los cazadores alpinos alemanes, que ya en Noruega alcanzaron glorias imperecederas, y que hace veinticinco años infundieron también el terror a los soldados del Zar en los Cárpacos. Los cazadores alpinos han demostrado que el Cáucaso no es una barrera que puede detener el avance alemán y le han convertido en campo de nuevas victorias.

conducidos cubiertos por las armas ducales.—EFE.

### El comunicado alemán

Gran Cuartel General del Führer.—El Alto Mando alemán da cuenta de que en el Cáucaso las tropas alpinas han forzado el paso de un desfiladero, extendiéndose la acción alemana a pesar de la resistencia enemiga. 135 carros fueron destruidos a los rojos. Importantes formaciones de bombardeo intervinieron

en las operaciones terrestres. Al sur del lago Ladoga el enemigo atacó las posiciones alemanas siendo rechazado. Se derribaron ciento un aparato soviéticos y otros siete fueron destruidos en el suelo.

En lucha contra la Gran Bretaña fueron derribados quince aparatos británicos y otros tres por artillería aérea. De los aviones asaltantes sobre territorio alemán han sido destruidos treinta y cinco en la noche del veinte de agosto.—EFE.

## Se autoriza el cultivo del tabaco en la zona cuarta que comprende la provincia de Avila

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una relación del Ministerio de Agricultura autorizando el cultivo del tabaco en diversas regiones de la zona cuarta en que está comprendida la provincia de Avila.—(Cifra.)

### Aparato británico destruido

ALGECIRAS.—Un aparato británico ha resultado destruido como consecuencia de una violenta caída en barrena, resultando muertos cuatro de sus tripulantes y dos heridos graves.—(Cifra.)

Cuarto circuito ciclista del Norte SAN SEBASTIAN.—En el reco-

rrido del cuarto circuito del Norte ha ganado la etapa de San Sebastián, el corredor Molina.—(Cifra.)

### Clausura de un Campamento

CASTELLON.—Ha sido clausurado el Campamento de ballillas italianas «Dux».—(Cifra.)

### Un templo abierto al culto

CIUDAD REAL.—Ha sido abierto al culto en Infantes, el templo de San Andrés Apóstol, que fué saqueado, destruido e incendiado por los rojos. Al acto de su reapertura asistió el gobernador civil con otras autoridades y jerarquías.—(Cifra.)

## Prosigue ferocísima la batalla de Stalingrado

### FRACASO Y DESASTRE de una contraofensiva rusa

### Los combates son muy difíciles (Berlín)

LA BATALLA DE STALINGRADO. Prosigue ferocísima a tenor de la siguiente proclama salida de los centros infernales de Rusia. La ha recogido Estocolmo y nos la transmite desde allí nuestra agencia EFE. Dice así: «La situación de la URSS es muy grave, declara el órgano soviético «Pravda», según Radio Moscú. El periódico pide a los soldados bolcheviques que no retrocedan un solo paso. «Es necesario—dice—detener al enemigo a cualquier precio. Todos los ciudadanos deben convertirse en soldados del ejército rojo. El enemigo ha roto las líneas soviéticas, se dirige hacia el Volga y penetra en el interior del Cáucaso. La Historia no ha conocido combates de la importancia e intensidad de los que se están librando en estos momentos. Debemos confesar que la pérdida de Maikop acarrió la pérdida de los centros petrolíferos de esta región.»

CA para romper el círculo de hierro en que se ve envuelta la gran plaza rusa. Ha sido momentánea y a cargo de esos monstruos de acero que Stalin, abrumado de trabajo a sus esclavos obreros moscovitas, ha construido en gran número.

El jueves, los carros blindados soviéticos trstaron durante la noche de efectuar una salida de Stalingrado con dirección Norte. Los tanques soviéticos trataban de romper el cerco alemán ante Stalingrado, entre el Don y el Volga. El enemigo ha fracasado absolutamente, cooperando en la operación para rechazar al enemigo fuerzas de la Luftwaffe. Sólo en un punto del flanco izquierdo, donde se hallaban las columnas de camiones de abastecimiento del Ejército alemán para distribuir víveres entre la posición soviética lograron irrumprir algunas corazas enemigas. Fueron detenidas por los cañones antitanques y los cañones de campaña, hasta que intervino la aviación, destruyendo completamente las formaciones soviéticas.

### CONTRAOFENSIVA SOVIETICA

### CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pidan ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

**ATECO** APARTADO 1043 MADRID

SE ARRIENDA una casa en la plaza de San Nicolás núm. 12.

SE VENDEN las casas 24 y 26 de la calle de San Juan de la Cruz. Para tratar, Santa Teresa de Jesús 6. Tienda.

PUNTO CULMINANTE DE LA BATALLA.—La batalla de Stalingrado —anunciase en un centro militar competente de Berlín— alcanza ahora su punto culminante. La defensa soviética es muy tenaz y encarnizada, ya que el Mando enemigo juzga de importancia fundamental la posición estratégica de Stalingrado, como decisiva para las comunicaciones entre la Rusia central y meridional. Los combates son muy difíciles.